



# Jahresbericht 2017

Kunsttherapie-Netzwerk München – Kunsttherapeuten für Kinder und Jugendliche e.V.

Liebe Mitglieder,

das zweite offizielle Jahr unseres Vereines steht für **inhaltliches wie zahlenmäßiges Wachstum**: Unser Verein zählt inzwischen mehr als **50 Mitglieder**. Erstmals haben wir, neben zahlreichen weiteren Aktionen, Initiativen und Themen, uns einer **breiten Öffentlichkeit präsentiert** durch die Teilnahme an der **6. Messe der seelischen Gesundheit**, einer zweiwöchigen Veranstaltung im Oktober. Zudem konnten wir am 21.10.2017 unseren **ersten netzwerkeigenen Fortbildungstag** zum Thema „Kinder begegnen Krankheit, Sterben und Tod“ im Seminarhaus in Gronsdorf anbieten.

Neben dem **herzlichen Dank an alle Vorstandsmitglieder** für ihr Engagement, ihre Zeit und Kraft in unsere Vorhaben einzubringen, geht an dieser Stelle auch **besonderer Dank an sehr engagierte Mitglieder und Fördermitglieder**, allen voran den Mitwirkenden anlässlich der **Messe der seelischen Gesundheit am 8. Oktober 2017 im Gasteig** sowie den **Referenten des Netzwerkthemenabends „Kunsttherapeutische Behandlungsansätze bei Bindungsstörungen“**. Vielen Dank ganz explizit an unser **Fördermitglied, die ADBK**, in deren Räumlichkeiten wir auch dieses Jahr wieder unsere offizielle Mitgliederversammlung abhalten dürfen. Nicht zuletzt danken wir insbesondere Sabine Hauptmann, Grafikerin und Kunsttherapeutin für die professionelle graphische Gestaltung unseres **Flyers, der die Methode Kunsttherapie, Wirkweisen und Einsatzgebiete** präsentiert sowie unserer Visitenkarten. **Organisatorisch vereinfacht** haben wir Abläufe in der **Mitgliederverwaltung**. Diese wird, zusammen mit der Buchhaltung und den Finanzen von Gabriele Fordermair abgewickelt. Ein **großer Dank** an dieser Stelle für dieses **Wirken im Hintergrund**, ohne das unser Verein nicht existieren könnte.

Ein **besonderer Dank geht an Anne Utikal**, Gründungsmitglied der ersten Stunde, die unser Netzwerk inhaltlich wie organisatorisch zielsicher und verlässlich mitentwickelt hat. Für die nächsten zwei Jahre wird sie in ihrer Vorstandsfunktion pausieren, dabei uns weiter als aktives Mitglied punktuell unterstützen. Wir freuen uns über die Kandidatur von **Irmgard Maurer** und **heißen sie herzlich willkommen in unserer Vorstandsrunde!**





### Was wir in 2017 in ehrenamtlicher Tätigkeit gemeinsam geschafft haben:

- **4 Vorstandssitzungen**
- **Entwicklung eines Flyers**, der die Arbeitsfelder, die Wirkungsweisen und die Methoden der Kunsttherapie vorstellt
- **Teilnahme an der „Woche für seelische Gesundheit“** mit verschiedenen Programmpunkten während der beiden Veranstaltungswochen und einem eigenen Infostand am 8.10.2017 – Zielgruppen: Zuweiser sowie angrenzende Disziplinen, Eltern, Angehörige, Klienten, Patienten, mögliche Partner-Institutionen
- **Netzwerkthemenabend: Kunsttherapie & Bindungsstörungen: Vorträge, Diskussion, Austausch** am 12.10.2017 in der LMU
- **Vortrag „Bilder sprechen lassen“ - Kunsttherapie mit Kindern und Jugendlichen** - Grundsätzliches zur Kunsttherapie, Methoden und Wirkungsweisen, Fallbeispiele am 18. Oktober 2017
- **1. Netzwerk-Fortbildungstag** am Samstag, 21.10.2017: „Kinder begegnen Krankheit und Tod“
- **Etablierung des offenen Treffs Treffpunkt KunstTherapie: 3x** im Jahresverlauf 2017
- **Pflege unserer Internetseite [www.kunsttherapie-netzwerk.de](http://www.kunsttherapie-netzwerk.de)** mit ausführlichen Informationen zur Kunsttherapie mit Kindern und Jugendlichen sowie dem **Online-Therapeutenfinder**
- **Ausbau Social Media: Kunsttherapie-Netzwerk München auf Facebook**
- Die **Selbsthilfegruppe für Eltern psychisch kranker Kinder**, die u.a. mit der Resonanzbildmethode nach Gisela Schmeer arbeitet, hat sich fest etabliert.
- Etablierung **Info-Mail Mitglieder und Netzwerknewsletter**
- **Ausbau der Partnerkontakte** zu Verbänden, Institutionen und Instituten sowie zur Fach-/Publikumspresse
- **Organisationsprozesse und Dokumentenmanagement:** Anlegen und Befüllen einer Drop-Box für zentralen Zugriff
- **Adressdatenmanagement und E-Mailverteiler**
- **Zahlreiche Verbindungen zu Anfragen rund um das Thema Kunsttherapie hergestellt** bzw. begleitet im Netzwerk (z.B. Organisationsberatung Haus des Stiftens/Kontakt mit Stadtkultur)

So konnten wir ganz im Sinne unsere Vision „die Kunsttherapie in die Welt tragen“ weiter wirken. Das ist ein Erfolg, den wir nur gemeinsam erreichen konnten.

Bei allen Mitgliedern möchte ich mich im Namen des gesamten Vorstands sehr herzlich für das Vertrauen bedanken, das Sie uns entgegengebracht haben. Dem Verein und der Vorstandschaft wünsche ich eine erfolgreiche Zukunft!

Im Namen des Vorstandsteams  
Herzliche Grüße

Tanja Holzmann



## Vorschau 2018

Nachdem wir in den ersten beiden Jahren grundlegendes insbesondere in den Bereich Vernetzung, Fortbildung und Öffentlichkeitsarbeit geschaffen haben, wollen wir uns ab diesem Jahr verstärkt dem Punkt 8 unserer Satzung widmen:

*„Entwicklung und Umsetzung von konkreten und spezifischen Kunsttherapie-basierten Beratungs- und Unterstützungsprojekten für Kinder und Jugendliche in den Bereichen Prävention und Therapie. Diese sind bezogen auf bestimmte psychische Störungsbilder und die Zusammenarbeit mit pädagogischen Einrichtungen (z.B. Schulen, Kitas, Kindergärten, Horte, Jugendtreffs) oder öffentlichen Stellen (z.B. Förderprogramme für Jugendliche durch das Arbeitsamt oder auch spezielle Angebote im Bereich der Flüchtlingshilfe)“*

## Was wir uns für 2018 auf die Fahnen geschrieben haben:

- **11. April 2018: 2. Offizielle Mitgliederversammlung**
- **Projekt FunkBallons** in Kooperation mit RefuDocs und dem Masterstudiengang „Bildnerisches Gestalten und Therapie“ der Akademie der Bildenden Künste - AdBK München – Projektleitung Kunsttherapie-Netzwerk: Nicole Tank
- **Überarbeitung und Aktualisierung Internetseite [www.kunsttherapie-netzwerk.de](http://www.kunsttherapie-netzwerk.de)** mit ausführlichen Informationen zur Kunsttherapie mit Kindern und Jugendlichen, insbesondere STARTSEITE und Rubrik ÜBER UNS
- **Einführung und Etablierung einer kunsttherapeutischen Intervisionsgruppe**
- **Professionelle Programmierung Therapeutenfinder online** (wenn Gelder und Projektmanagement vorhanden)
- **Fundraising – projektbezogen**
- **Fundraising für den Bereich Netzwerk-Weiterentwicklung und Projektkoordinationsstelle**
- 1. Netzwerkeigener Material **Workshop Rakukeramik** (Gabi Fordermair)
- 2. Netzwerkeigener Seminartag: **6. Oktober 2018** – Thema folgt, Arbeitstitel: „Alles egal“ – oder darf ich etwas wollen? Von der Arbeit mit Aggression in der Kunsttherapie mit jungen Patienten; Konzeption und Organisation: Daniela Lechner
- **Work in Progress: Strategiepapier Kunsttherapie in der Prävention psychischer Gesundheit** (Entwicklung von kunsttherapeutischen Modulen im Sinne seelischer Gesundheitsprävention z.B. an Schulen und anderen Institutionen), Partnersuche, Modellprojekt, Finanzierung
- **Redaktion Infomail Mitglieder und Netzwerknewsletter**

# DIE KUNST THERAPIE IN DIE WELT TRAGEN

## Projekt „aktives Mitglied“

Da wir immer wieder gefragt werden, wie sich Mitglieder aktiv einbringen können, außer einer Tätigkeit im Vorstand, haben wir diese Übersicht erstellt. Alle rot umrandeten Felder sind derzeit Themenbereiche, die ein aktives Mitglied, je nach Abstimmung, teils federführend, teils unterstützend mitgestalten kann.



Außerdem suchen wir Unterstützung (ehrenamtlich oder Pro Bono Tätigkeit = Leistung gegen Spendenquittung über die erbrachte Leistung) für folgende Bereiche:

- Professionelle Fotografie
- Buchhaltung und Steuerberatung
- Programmierung Online-Therapeutenfinder

Wenn sich jemand einbringen möchte in den genannten Bereichen oder jemanden kennt, der sich für unseren gemeinnützigen Verein dbzgl. engagieren möchte, freuen wir uns über Kontaktaufnahme.